



SECRETARIO

(B468) México, clave para seguridad alimentaria mundial: SADER.- México ha dado al mundo cultivos indispensables para la alimentación y científicos que han aportado a la seguridad alimentaria y metodologías que se replican en otros países, destacó la **Secretaría de Agricultura**. En el Día Mundial de la Alimentación, que se celebra hoy, la dependencia señaló que Evangelina Villegas y Sanjaya Rajaram han sido los mexicanos que han recibido el llamado “Premio Nobel de la Alimentación”. La colaboración público-privada a través de Cultivos para México, programa de la **Secretaría de Agricultura**, es una propuesta creativa e innovadora que aplica la ciencia al mejoramiento de los sistemas agrícolas y cuyas acciones se centran en productores como catalizadores de desarrollo, anotó el **secretario del ramo, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial>

<https://notimundo.com.mx/mexico/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://www.lineadecontraste.com/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-clave-para-seguridad-alimentaria-mundial-sader/>

<https://acustiknoticias.com/2021/10/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://lado.mx/n.php?id=7063870>

<https://www.caudalinformativo.com/2021/10/16/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://puntotlx.com/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://www.lineadecontraste.com/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

<https://hojaderutadigital.mx/mexico-pais-clave-para-la-seguridad-alimentaria-mundial/>

(B467) Con reconocimiento a la mujer rural, arranca Agricultura temporada de flor de cempasúchil en Ciudad de México.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, reconoció la contribución de las mujeres en la producción agrícola, que en el caso de flores de ornato en la Ciudad de México participan más de 400 agricultoras.

<https://www.elarsenal.net/?p=1020449>

<https://informacioncdmx.com/2021/10/con-reconocimiento-a-la-mujer-rural-arranca-agricultura-temporada-de-flor-de-cempasuchil-en-ciudad-de-mexico/>

Que devuelvan presupuesto al campo: GPPRI.- El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) manifestó que el sector primario es clave en la economía del país, porque usar al empleo, al desarrollo agrícola, a la seguridad alimentaria, pero cuando el presupuesto se centraliza, es opaco y se aleja de las necesidades del campo, el resultado es la desaparición de programas claves para este sector. Al presentar el posicionamiento de la bancada del PRI, en la comparecencia del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Manuel Villalobos Arámbulo**, la legisladora priista María del Refugio Camarena Jáuregui aseguró que desatender el campo y destinar los recursos a obras innecesarias para el país, tiene un impacto negativo en las mujeres rurales, donde el 55 % viven en pobreza.

<https://www.cuartopoder.mx/nacional/que-devuelvan-presupuesto-al-campo-gppri/382749/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Asegura PRI que desatender el campo tiene un impacto negativo.- Al presentar el posicionamiento de la bancada del PRI, en la comparecencia del **secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, la legisladora priista, María del Refugio Camarena aseguró que desatender el campo y destinar los recursos a obras innecesarias para el país, tiene un impacto negativo en las mujeres rurales, donde el 55% viven en pobreza.

<https://nvnoticias.mx/index.php/2021/10/16/asegura-pri-que-desatender-el-campo-tiene-un-impacto-negativo/>

<https://www.milenio.com/politica/pri-acusa-desatender-campo-impacto-negativo>

<https://headtopics.com/mx/pri-acusa-que-desatender-el-campo-tiene-impacto-negativo-22160963>

Agricultura en México debe adaptarse al cambio climático.- La agricultura en México tiene que adaptarse al cambio climático, sentenció **Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura** ante la Cámara de Diputados. Aseguró que por el cambio climático habrá sequías y temperaturas extremas que podrían traer nuevas plagas o enfermedades. Dijo que el campo no se ha abandonado en la presente administración y que los legisladores opositores, que en todo caso “así nos lo dejaron”, ya está en proceso de recuperación.

<https://www.puntualizando.com/agricultura-en-mexico-debe-adaptarse-al-cambio-climatico/>

Anuncia la SADER avances en Tercer Informe de Gobierno.- Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados con motivo de la glosa del Tercer Informe de Gobierno, el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, expresó que el trabajo constante de los productores mexicanos ha permitido un crecimiento positivo de 2% en 2020 y de 4.5% en el primer semestre de este año y estimó una producción de 292.8 millones de toneladas de alimentos al cierre de 2021.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/10/16/anuncia-la-sader-avances-en-tercer-informe-de-gobierno-379718.html>

Diputados del PVEM, PT y Morena piden apoyar a damnificados del huracán 'Pamela'.- Luego de los estragos provocados por el huracán Pamela en Nayarit, los diputados Jasmine Bugarín del Partido Verde; Félix Durán Ruíz de Morena y Jorge Fugio Ortíz del Partido del Trabajo, solicitaron el apoyo del Gobierno federal y de la Cámara de Diputados para auxiliar a la población. Jasmine Bugarín señaló que durante la comparecencia del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, ante el pleno de la Cámara de Diputados, demandó buscar los recursos “extraordinarios y necesarios” para auxiliar a la población que en este momento, requiere lo más elemental víveres e insumos de higiene.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-del-pvem-pt-y-morena-piden-apoyar-a-damnificados-del-hurac-c3-a1n-pamela/ar-AAPBQLX?ocid=BingNewsSearch>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

#BuenaNoticia Anunciamos aumento en precios de garantía para granos básicos. El gobierno del #PresidenteDeMéxico @lopezobrador_ mantiene su compromiso con mejorar los ingresos de nuestros agricultores e impulsar la producción de alimentos.

Conoce más en

<https://bit.ly/3ICcEXb>

<https://twitter.com/vmva1950/status/1448024172370833409>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

#DíaMundialDeLaAlimentación Reafirmamos nuestro compromiso p/ avanzar en la seguridad alimentaria y reconocemos a los #HéroesDeLaAlimentación q trabajan en la producción, en la sanidad e inocuidad de los alimentos, en la calidad nutricional de los productos y en su distribución.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1449491585457065988>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Todos los subsectores y ramas productivas cuentan y son relevantes en su aportación a la seguridad alimentaria del país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1449491588707753986>

SECRETARÍA

Depredadores del bosque paisajes de la deforestación en México.- El país ha tenido procesos de deterioro de sus bosques a lo largo de la historia, pero estamos en una etapa en la que el modelo económico predominante, capitalista, presiona sobre el uso de los recursos forestales. La naturaleza es una mercancía", explica la doctora Patricia Ávila García, responsable del área de Ecología Política y Sociedad, del Centro de Investigaciones en Ecosistemas de la UNAM, campus Morelia, y Premio Nacional de Ciencias Sociales otorgado por la Academia Mexicana de Ciencias. Para 2021 el gobierno federal asignó un presupuesto de 49 mil 291 millones de pesos a la **Secretaría de Agricultura**, mientras que a todo el ramo ambiental le correspondieron 33 mil 221 millones; es decir, 32% menos. La Conagua ejerce 79.5% del monto destinado al ramo. **Revista Proceso, 16**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000341nc.pdf

Devastador cambio de uso de suelo.- Un académico de la UdeG del Centro Sur, que también pidió no publicar su nombre, estima que en 2020 la producción de aguacate aportó 20.6% del valor de la agricultura de la región sur de Jalisco, sólo rebasado por el agave tequilero, con 33.3%. "En muchas ocasiones se dejan cortinas de pinos para que cuando pasen los verificadores no alcancen a identificar que adentro se está sembrando aguacate", reveló. Con cifras del Sistema de Información Agrícola y Pesquera de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, menciona que en 2015 había 14 mil 721 hectáreas cultivadas de aguacate





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

en la región; en 2019 aumentaron a 20 mil 315 (38% más) y en 2020 ya eran 23 mil 233 (un incremento de 63%). **Revista Proceso, 21**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000357nc.pdf

Michoacán El desastre ambiental del oro verde.- La producción nacional de aguacate durante 2020 fue de 2.39 millones de toneladas, de las cuales Michoacán aportó más de 75%. El auge de esta industria en la entidad motivó el crecimiento desmedido de las áreas de cultivo, que según la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, se elevaron de 30 mil 979 hectáreas en 1980, a una superficie de 78 mil 530 en 2000, para sumar 107 mil 058 en 2010 y llegar a 169 mil 939 hectáreas en 2020. Es decir, en los últimos 40 años las áreas de cultivo crecieron 448%. **Revista Proceso, 19**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000350nc.pdf

Empresas ofertarán 400 vacantes a alumnos que estudian agronomía.- Alrededor de 400 vacantes serán ofertadas por 45 empresas nacionales y extranjeras que participarán en la Feria Universitaria del Empleo Chapingo 2021, cuya edición será virtual. El departamento de Relaciones Públicas de la **Universidad Autónoma de Chapingo (UACH)** informó que, a través del área de Bolsa de Trabajo, convocó a las empresas de corte agropecuario para ofrecer a los estudiantes y egresados una fuente de empleo, de acuerdo con su perfil profesional. **La Jornada Estado de México, 2**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000398nc.pdf

El volumen almacenado en la presa Adolfo Ruiz Cortines es insuficiente para irrigar las proyecciones, por lo que es necesario reducir el cultivo.- Jesús Rubén Leyva Flores, jefe del Distrito de Desarrollo Rural (DDR) 149-Navojoa, de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, dijo que están a la espera de la autorización y designación del volumen por parte de Comisión Nacional del Agua (Conagua) para determinar el mosaico de cultivos para el ciclo agrícola otoño-invierno 2021-2022.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/la-escasez-de-agua-limitara-la-siembra-de-trigo/51700>

Rebasa Durango las 200 mil ton. de pollo.- Entre enero y septiembre de 2021, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** reportó una producción de 201 mil 772 toneladas de pollo en Durango manteniéndose como el mayor productor de este alimento en el norte del país. Fueron 22 mil 469 toneladas en enero, 20 mil 696 en febrero, 23 mil 596 en marzo, 22 mil 151 en abril, 22 mil 556 en mayo, 22 mil 664 en junio, 22 mil 671 en julio, 28 mil 853 en agosto y 23 mil 117 en septiembre, según desglosa la estadística oficial.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/1346802.rebasa-durango-las-200-mil-ton-de-pollo.html>

Ordenamiento de mercado de maíz, certidumbre a la totalidad de la cadena.- En México, al no haber una bolsa de granos que asegure el cumplimiento de los contratos (volumen, calidad y precios), el Estado debe suplir esa carencia, por lo que pensamos que con la experiencia que hemos tenido con la AxC y con **SEGALMEX** en el 2020 con los Precios Garantizados, se debe reinstalar un esquema de ordenamiento para medianos productores





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de maíz como en el trigo que ya está funcionando con **SEGALMEX**, donde se establecen precios garantizados para cada uno de los cultivos actualizados en función al proceso inflacionario.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Gustavo-Rojo-Plascencia-Caades-Ordenamiento-de-mercado-de-maiz-certidumbre-a-la-totalidad-de-la-cadena-20211016-0298.html>

Panorama halagador para el campo durante el invierno: SADER.- Panorama halagador para el campo durante el periodo otoño- invierno, así lo indicó la **SADER** en el distrito de Jiménez, Asimismo, señaló que se espera que se cumplan las horas frío para cultivos como el nogal, aunado que las heladas cautivan a cortar el ciclo biológico de las plagas, tanto en plantas como en los animales.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/panorama-halagador-para-el-campo-durante-el-invierno-sader-productores-plagas-parral-7351370.html>

Ayuntamiento de Amatitán firma convenio con SADER del módulo de maquinaria.- Con el fin de cumplir con los compromisos que actualmente se tienen entre el municipio y el gobierno del estado la Síndico Municipal, Lic. Araceli Ramos Cordero, el Presidente Municipal, Ing. Saúl Pérez Ocampo y el Tesorero Municipal, Lic. Severo Zepeda Melendrez, el Lic. Alejandro Jacob Navarro Caro y el Lic. Carlos Ambriz de Arrendamiento Financiero, firmaron el convenio de módulos de maquinaria con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**.

<https://talajalisconoticias.com/2021/10/16/ayuntamiento-de-amatitan-firma-convenio-con-sader-del-modulo-de-maquinaria/>

Cae en un 65% la producción de maíz en Veracruz, revelan productores.- Tras el retiro de subsidio a pequeños productos, se reporta una caída del 65% de la producción de maíz en Veracruz. La administración de la IV Transformación pasará a la historia como depredadora de una cultura agrícola formada durante muchas décadas al tomar decisiones absurdas como retiro de subsidio al cultivo del maíz. Lejos de rectificar la ruta equivocada, se conocen rumores en el sentido de que hasta la **Secretaría de Agricultura** tiende a ser sustituida por la Secretaría del Bienestar.

<https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/boca-ver/cae-en-un-65-la-produccion-de-maiz-en-veracruz-revelan-productores/>

Calabaza, la hortaliza que previene la hipertensión e infertilidad.- La calabaza es una hortaliza que en octubre es popular por Halloween, aunque se puede conseguir en cualquier época del año. La calabaza contiene propiedades que ayudan a prevenir ciertas enfermedades como la hipertensión y accidentes cerebrovasculares. De acuerdo con un estudio del CIAD, la pulpa de la calabaza contiene varios compuestos bioactivos importantes para mantener un estado óptimo de salud, ya que inhiben el desarrollo de numerosas enfermedades, como hipertensión. Su producción, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, en 2020 fue de más 131 mil toneladas.

<https://www.soyvida.com/hipertension/Calabaza-la-hortaliza-que-previene-la-hipertension-e-infertilidad-20211016-0004.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

2 postres sencillos que puedes preparar con tejocote, la fruta de temporada.- El tejocote es originario de nuestro país y es una fruta de temporada con la que se pueden elaborar un sinnúmero de recetas desde platos fuertes, entradas, salsas hasta postres y bebidas. La **Secretaría de Agricultura** menciona en sus estudios que “Este fruto proviene del árbol de nombre científico *Crataegus mexicana* que pertenece a la familia de las Rosáceas, se agrupa alrededor de 140 especies; en el continente americano se localizan 100 de ellas y 13 crecen en México. <https://www.gastrolabweb.com/postres/2021/10/16/postres-sencillos-que-puedes-preparar-con-tejocote-la-fruta-de-temporada-16087.html>

Mismas oportunidades para Mujeres en cargos agrarios: SMO.- La titular de la Secretaría de las Mujeres de Oaxaca, Ana Vásquez Colmenares Guzmán, se pronunció porque bajo el mandato constitucional de la paridad en todo, las mujeres tengan las mismas oportunidades de ocupar los cargos más altos en los órganos agrarios de sus comunidades. Esto durante el Foro Semi-Virtual “Mujeres al Centro de la Economía Rural” realizado junto con el Instituto Nacional de las Mujeres, en el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, donde representantes de dependencias como las **Secretarías de Bienestar y Agricultura**, entre otras, reconocieron la gran deuda pendiente en la materia. <https://www.ciudadania-express.com/2021/igualdad/mismas-oportunidades-para-mujeres-en-cargos-agrarios-smo->

Coordinan esfuerzos para brindar apoyos a productores de BC.- Con el propósito de contar con la información suficiente para orientar a los productores de Baja California, autoridades de la **Secretaría de Agricultura** se reunieron con representantes de **FIRA** para conocer los productos y servicios financieros con los que cuentan y que están destinados a potencializar el desarrollo del sector agropecuario del Estado. <https://www.elvigia.net/general/2021/10/16/coordinan-esfuerzos-para-brindar-apoyos-productores-de-bc-379775.html>

Realizará Chapingo 8ª Feria Universitaria del Empleo, edición virtual.- Con la finalidad de ofrecer a los estudiantes, próximos a egresar, así como a los egresados que aún no han podido insertarse en el campo laboral, la **Universidad Autónoma Chapingo** llevará a cabo la 8ª Feria Universitaria del Empleo Chapingo 2021, Edición Virtual, en donde se espera ofertar poco más de 400 vacantes, que ofrecen empresas nacionales y extranjeras de corte agropecuario. <https://todotexcoco.com/texcoco/vozciudadana/realizara-chapingo-8-feria-universitaria-del-empleo-edicion-virtual-e3TU4NDg1OQ.html>

Mariposas liberadas en eventos sociales son regularmente plagas: expertos.- A propósito de la denuncia presentada ante la Profepa contra la alcaldesa de Cuauhtémoc por supuesto maltrato animal, al soltar cientos de mariposas blancas y después lanzar juegos pirotécnicos en su toma de posesión, expertos en especies invasoras revelaron que en la mayoría de los casos, los insectos liberados en eventos como Bodas y XV años, son de una especie catalogada como plaga. El **SENASICA**, tiene clasificada a esta mosca blanca como una plaga peligrosa que ataca cultivos hortícolas de melón, pepino, pimiento, sandía y tomate.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/mariposas-liberadas-en-eventos-sociales-son-regularmente-plagas-expertos/1477445>

Facilitarán crédito a productores.- La **Financiera Nacional de Desarrollo Rural** instalará un módulo de atención en la presidencia municipal para facilitar créditos a agriculturas y otros productores. El Alcalde Homero Martínez Cabrera, habló de la importancia de facilitar créditos hacia los agricultores para que puedan hacer crecer su negocio. Se organizó una reunión informativa para conocer sobre la apertura de un módulo en la Presidencia Municipal y posteriormente abrir una sucursal de la **Financiera de Desarrollo Rural**, la cual estaría ubicada en las anteriores instalaciones de la **SADER**.

<https://periodicovictoria.mx/laguna/facilitaran-credito-a-productores/>

Maíz predominará en el plan de siembra O-I recién aprobado para Guasave y Sinaloa.- Integrantes del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable del Distrito 134 de la **Secretaría de Agricultura**, aprobaron el plan de siembras para el ciclo otoño-invierno, con el establecimiento de 92 mil 897 hectáreas, en donde casi la mitad de esta superficie será de maíz, y 925 millones de metros cúbicos de extracción de agua de presas del Distrito 063, así lo precisó el jefe de distrito, Blas Espinoza Quintero, quien exhortó al cuidado del agua pues en este distrito sí hay restricciones.

<https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2021/10/16/maiz-predominara-en-el-plan-de-siembra-o-i-recien-aprobado-para-guasave-sinaloa-433388.html>

Frijoleros se pronuncian contra precio de garantía.- Ante el cambio en el precio de garantía a 16 pesos por kilo de frijol que estipuló **SEGALMEX**, productores de diversos municipios de pronunciaron en contra de este aumento: “es una burla para el productor”, reclamaron. En conferencia de prensa, Oscar Tovar Santacruz, representante de la empresa Integradora de Ejidos y Asociados del Estado de Zacatecas, el incremento fue “insignificante” y no responde al alza de precios que se tienen en los costos de producción.

<http://ntrzacatecas.com/2021/10/16/frijoleros-se-pronuncian-contra-precio-de-garantia/comment-page-1/>

AGRICULTURA

Costo de fletes marítimos y falta de gas pegan al sector agrícola.- En las últimas semanas el precio de los fertilizantes ha registrado fuertes incrementos, situación originada por la reducción en la oferta de gas natural y el incremento en el precio de los fletes marítimos, de acuerdo con Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Debido a que 62 por ciento de la demanda nacional de fertilizantes se abastece con importaciones, los precios de estos insumos han alcanzado niveles récord en el último mes. **La Jornada, 16**

http://testigos.intelicast.net/2021/10/Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000738nc.pdf

México está muy lejos de la autosuficiencia alimentaria.- El aumento de las importaciones y la dependencia del exterior alejan a México de la autosuficiencia alimentaria, advirtió el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la principal agrupación empresarial del sector. La





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

dependencia alimentaria del exterior ha rebasado un nivel de 20 por ciento del total para productos básicos como la carne de aves, la leche, el maíz, la carne de cerdo, el trigo y el arroz, indicó el CNA en un análisis por el Día Mundial de la Alimentación. **El Sol de México, 22 / La Prensa, 30**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000601nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000541nc.pdf

El hambre es más letal que el Covid-19.- El aumento de las temperaturas y el inminente desastre climático colocan a las comunidades más vulnerables del mundo ante la posibilidad de sufrir una crisis alimentaria sin precedentes, cuya subsistencia depende de la agricultura, la pesca y el ganado, Estas comunidades, que son precisamente las que menos contribuyen al cambio climático, se encuentran en peligro por carecer de herramientas para amortiguar el impacto que supone que las temperaturas sigan aumentando a un promedio de dos grados por encima de los valores preindustriales. **El Sol de México, 1 / La Prensa, 30 / El Sol de Toluca, 30**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000580nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000542nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000472nc.pdf

Agrotendencias.- La agricultura familiares la forma predominante de agricultura en la producción de alimentos. La agricultura a pequeña escala, como es el caso de los traspatios, huertos familiares, etc. tiene sus bases en la agricultura tradicional, donde el trabajo se reparte entre los miembros de la familia la producción es de autoconsumo y en algunos casos para venta directa. Estas características son benéficas no sólo para el desarrollo social sino también para el cuidado del medio ambiente, ya que la rotación de cultivos reduce los problemas de malezas, plagas y enfermedades, aumenta los niveles de nitrógeno disponible en el suelo, reduce la necesidad de fertilizantes sintéticos y, junto con prácticas de labranza conservadoras del suelo, disminuyen la erosión y fomenta la interacción agricultura-ganadería que es una estrategia de sobrevivencia esencial que ha permitido diversificar fuentes de ingresos y alimentación, disponer de abono orgánico, contar con fuerza de tracción animal y reciclar los desechos orgánicos que genera la familia campesina. **Rumbo, Nuevo, 8**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000444nc.pdf

SCJN falla a favor del maíz, y en contra de los transgénicos - El diputado federal y presidenta de la mesa directiva del congreso Sergio Gutiérrez Luna dio a conocer que esta semana la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), resolvió un asunto protegiendo al maíz para ocupar la semilla Mexicana y dejar de utilizar lo transgénico. Entrevistado a su arribo a un conocido restaurante de Coatepec donde se reuniría con el sector productivo de esa región comentó que se está reuniendo con diversos sectores y el día de hoy se reunirá no sólo con cafetaleros si no también con diferentes sectores

<https://fotover.com.mx/2021/10/16/scjn-falla-a-favor-del-maiz-y-en-contra-de-los-transgenicos/>

Exponen los retos y oportunidades del campo sinaloense y un análisis de costos de producción de maíz en Conferencias AARC 2021.- El Departamento de Estudios y Análisis





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Económico (DEAE) de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC), ofreció el martes 12 de octubre las conferencias virtuales: “Retos y oportunidades del campo sinaloense con el nuevo gobierno” y “Presentación de resultados de la Encuesta de Costos de Producción AARC 2020-2021”, por Nio Masiel Sainz Garduño y Miguel Ángel Delgado Gurrola, ambos analistas económicos del departamento.

<https://www.noroeste.com.mx/colaboraciones/exponen-los-retos-y-oportunidades-del-campo-sinaloense-y-un-analisis-de-costos-de-produccion-de-maiz-en-conferencias-aarc-2021-IC1501912>

Aprueban integración de la Comisión de Adjudicación de Obra y la COMUR.- En sesión ordinaria del ayuntamiento de Puerto Vallarta, se aprobó la conformación de las Comisiones de Adjudicación de Obras Públicas, a través de la cual se llevan a cabo los procesos de licitación y contratación de obra; y de Regularización, con la que se busca dar seguridad jurídica al patrimonio de las familias que más lo necesitan. Además de quedar conformadas las tres fracciones edilicias. En esta sesión ordinaria, se aprobó además por mayoría simple, la renovación del convenio con la **Secretaría de Desarrollo Rural del Estado (SADER)**, para el comodato del módulo de maquinaria en apoyo al sector agropecuario, dado que el anterior llegó a su fin; así como la celebración de un convenio con la misma dependencia para concluir los trámites administrativos derivados de la programación y ejecución de obras con recursos económicos del ‘Programa de Empedrados para la Reactivación Económica en Municipios.

<https://jalisco.quadratin.com.mx/puerto-vallarta/aprueban-integracion-de-la-comision-de-adjudicacion-de-obra-y-la-comur/>

Bayer presenta sus soluciones biológicas y nuevas semillas orgánicas para la agricultura ecológica.- Bayer ha presentado en Fruit Attraction 'Biologicals', su nueva cartera de soluciones biológicas, así como sus novedosas semillas orgánicas para tomate, pimiento y pepino que dan respuesta a la demanda de productos para la agricultura ecológica. Pierre Larrieu, director de Marketing de Bayer Crop Science, ha explicado que los nuevos productos biológicos para la protección de cultivos y control de plagas “se enmarcan dentro de la apuesta de la compañía por desarrollar soluciones innovadoras que reduzcan la huella de la agricultura en el medio ambiente y satisfaga la demanda de los consumidores”.

<https://www.agrodiario.com/texto-diario/mostrar/3236376/bayer-presenta-soluciones-biologicas-semillas-organicas-agricultura-ecologica>

GANADERÍA

MSD lanza en México tecnología inteligente para apoyar sector ganadero.- Para brindar herramientas y tecnología al sector ganadero mexicano, MSD Salud Animal en México a través de su División de Inteligencia Animal (MSD Animal Health Intelligence), ha desarrollado dispositivos de monitoreo, sistemas de automatización de ordeño, sistemas de identificación de ganado y plataformas de salud animal que la posicionan como la primera empresa biotecnológica farmacéutica de salud animal en el mundo en ofrecer un servicio integral a los productores ganaderos. Estas implementaciones tecnológicas permiten recolectar información las 24 horas del día, siete días a la semana, los 365 días del año.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://enalimentos.lat/noticias/4229-msd-lanza-en-mexico-tecnologia-inteligente-para-apoyar-sector-ganadero.html>.

APICULTURA

México, entre drones y abejas transgénicas.- En México se están tramitando dos iniciativas de ley sobre apicultura que favorecen los intereses de las grandes empresas de agrotóxicos e intermediarios de la miel, mientras, irónicamente, criminalizan a los pequeños y medianos apicultores que son quienes sostienen más de 90 por ciento de la actividad apícola del país. La iniciativa de la senadora Merced González González (Morena), incluye legalizar el uso de drones en lugar de abejas. Esto es algo de gran interés para Bayer-Monsanto y otras transnacionales, porque les permitiría seguir aumentando el uso de sus agrotóxicos que ha sido cuestionado mundialmente por el daño a las colmenas. La misma propuesta promueve también la manipulación genética de las abejas.

<https://www.nodal.am/2021/10/mexico-entre-drones-y-abejas-transgenicas-por-silvia-ribeiro/>

PESCA | ACUACULTURA

Cobro de piso, pesca ilegal y deudas hundieron al sector pesquero de México.- La Confederación Nacional Cooperativa Pesquera (Conacoop) vive un momento de crisis provocada por la pandemia de Covid-19 y falta de apoyos por el gobierno federal, así lo aseguró Aureliano Aldama Rivera, durante su reelección como presidente de esta organización. Otro de los problemas que enfrenta el sector, dijo Aureliano Aldama Rivera, es la pesca ilegal, por lo que se llevan a cabo programas para reordenar al sector. De hecho, previo a la toma de protesta del presidente reelecto, Octavio Palafox, representante de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA).**

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2021/10/15/cobro-de-piso-pesca-ilegal-y-deudas-hunden-al-sector-pesquero-de-mexico/>

ABASTO | PRECIOS

Cae en un 65% la producción de maíz en Veracruz, revelan productores.- La administración de la IV Transformación pasará a la historia como depredadora de una cultura agrícola formada durante muchas décadas al tomar decisiones absurdas como retiro de subsidio al cultivo del maíz. Cuyos pequeños productores, en su mayoría pertenecen a comunidades de alta vulnerabilidad cuya situación económica justifica el apoyo del gobierno para aprovechar sus parcelas.

<https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/boca-ver/cae-en-un-65-la-produccion-de-maiz-en-veracruz-revelan-productores/>

Afecta a restaurantes aumento a insumos.- El sector restaurantero del estado enfrenta los incrementos de insumos y debido a que no pueden incrementar el costo de sus productos.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Carlos de la Torre, presidente en Zacatecas de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), aseguró que los incrementos a los insumos, ha golpeado financieramente al sector. Lamentó las afectaciones que enfrentan, de hasta 30% de aumento en insumos, sobre todo en el gas.

<https://www.ecodiario.com.mx/afecta-a-restaurantes-aumento-a-insumos/>

ALIMENTACIÓN

En México 28.6 millones de personas no tienen acceso a la alimentación.- El Día Mundial de la Alimentación, que se conmemora el 16 de octubre, es una fecha clave para recordar que la inseguridad alimentaria y malnutrición en el mundo es cada vez más alarmante por lo que se requieren de la acción inmediata de la sociedad y la iniciativa privada, anunció este sábado la empresa Kellogg. Según cifras de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en el mundo hay 2,000 millones de personas que no tienen acceso regular a cantidades suficientes de alimentos nutritivos e inocuos, mientras que 3.000 millones no pueden permitirse dietas saludables y la obesidad sigue aumentando. **La Crónica, 8**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000426nc.pdf

3,000 millones de personas, sin acceso a una dieta saludable: ONU.- La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), otros organismos de Naciones Unidas (ONU) y líderes internacionales subrayaron hoy la importancia de una dieta saludable, a la que no tienen acceso 3,000 millones de personas en el mundo.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2021/10/16/3000-millones-de-personas-sin-acceso-a-una-dieta-saludable-onu/>

CONTINGENCIA

Agricultores de Escuinapa, Sinaloa, reciben otro golpe del huracán Pamela.- El sector agrícola del municipio de Escuinapa recibió de nueva cuenta un duro golpe con el paso del huracán Pamela, que dañó alrededor de 300 hectáreas que ya habían sido cultivadas para la producción de chiles en sus diferentes variedades, informó Germán Apodaca Ramírez. El productor de la zona del valle dijo que el sector agrícola se enfrenta de nueva cuenta a un panorama incierto, ya que la temporada de tormentas y huracanes no ha cedido en el municipio y mantiene las zonas de cultivo inundadas.

<https://www.debate.com.mx/agro/Agricultores-de-Escuinapa-Sinaloa-reciben-otro-golpe-del-huracan-Pamela-20211016-0023.html>

COVID-19

Suman 313 nuevas muertes y 5 mil 203 contagios.- La Secretaría de Salud de México reportó este sábado 313 nuevas muertes por la covid-19 para un total de 284.321 defunciones,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

además de otros 5.203 nuevos casos para llegar hasta los 3.755.063 contagios. Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid-19, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El pasado martes, el estratega del Gobierno mexicano contra el coronavirus, Hugo López-Gatell, afirmó en conferencia de prensa que "durante 10 semanas consecutivas la tercera ola de la epidemia ha ido reduciendo en todos los indicadores". **Ovaciones, 2**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000883nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Inicia Zacatecas con 220 muertos.- David Monreal cumplió el martes un mes al frente del Gobierno de Zacatecas, con una violencia de grupos ligados al crimen organizado que cobró, hasta el viernes, la vida de 220 personas. Según cifras oficiales, en el primer mes de su Administración, el Gobernador morenista enfrentó un promedio diario de 7 homicidios. Apenas el 9 de octubre, cuatro policías municipales de la capital del Estado fueron asesinados mientras se encontraban de descanso. **Reforma, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000593nc.pdf

Lagos privados se apropian de Valle de Bravo, denuncian.- Ambientalistas y autoridades electas en este municipio denunciaron la existencia de alrededor de 200 lagos en ranchos particulares que utilizan agua de manantiales y ríos, lo que está ocasionando afectaciones en la región. En contraparte, el tradicional lago del Pueblo Mágico se encuentra a 60% de su capacidad, a pesar de las lluvias que cayeron en las últimas semanas. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000742nc.pdf

Se amparan 400 niños a la semana para vacuna.- Cada semana 400 amparos llegan a los juzgados de Distrito de la CDMX para solicitarle a la Secretaría de Salud que vacune contra covid-19 a menores de 12 a 17 años de edad, de acuerdo con Noé Franco, abogado de Asesoría Victimal. Previo a que mañana inicie la inmunización a niños con comorbilidades y también a quienes interpusieron un amparo, representantes legales de éstos Últimos han recibido llamadas de personal de la Ssa para pedirles paciencia, ya que han tenido que responder más de tres mil recursos, según los propios funcionarios. **Excélsior, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000978nc.pdf

Garantiza reforma tránsito a energías renovables: CFE.- La reforma eléctrica propuesta por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador busca que el Estado sea responsable de la transición energética para que no quede en manos de "fondos extranjeros que no les interesa México", de acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con la Secretaría de Energía (Sener), entre enero y agosto de este año 12 por ciento de la energía generada se produjo en parques eólicos y de paneles solares fotovoltaicos, la mayoría privados. **La Jornada, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000649nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

PRESIDENCIA

Diputados se aprestan aprobar presupuesto de AMLO.- Sin cambios a la propuesta enviada por el Presidente, anoche circularon entre los diputados federales los tres dictámenes relativos a la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y la Ley Federal de Derechos de 2022, que se analizarán, debatirán y, en su caso, se aprobarán el próximo lunes en la Comisión de Hacienda y en el pleno de la Cámara de Diputados. Pese a la polémica generada entre partidos políticos por la obligatoriedad de que, cumplidos 18 años, los jóvenes se adhieran al Registro Federal de Contribuyentes (RFC), los legisladores mantuvieron la medida, aunque precisaron que, si no tienen trabajo, los inscritos no tendrán que pagar impuestos. **El Universal, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000776nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Avanza equidad, pero en medio de violencia política de género.- La participación de elección popular de las mexicanas avanzó en el país, a pesar de persistir la llamada violencia política con razón de género. A fuerza de resolver sentencias y denuncias bajo nuevos reglamentos, en la última elección se logró la total paridad en la Cámara de Diputados (250 de 500 curules), mientras que ellas consiguieron al menos seis gubernaturas de las 15 en disputa, para lograr que siete entidades estén bajo el mando de una mujer. En 2015, a San Lázaro llegaron 214 diputadas, mientras que en 2018 fueron 241. **El Universal, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_17102021/17102021000772nc.pdf

